

29.07.2024  
120a

PRESSEMITTEILUNGEN  
DER DEUTSCHEN  
BISCHOFSKONFERENZ



*Es gilt das gesprochene Wort!*

**Statement**

**von Kardinal Jean-Claude Hollerich SJ (Luxemburg),**

**Präsident des CIM,**

**im Pressegespräch zu Beginn der XIII. internationalen Ministrantenwallfahrt**

**am 29. Juli 2024 in Rom**

Guten Tag, ich heiße Sie alle herzlich willkommen!

Ich freue mich sehr, dass Sie unserer Einladung zu dieser Pressekonferenz gefolgt sind. Die XIII. internationale Romwallfahrt ist in der Tat ein Ereignis von großer internationaler Bedeutung. Hier in der ewigen Stadt versammeln sich Messdienerinnen und Messdiener aus etwa 20 verschiedenen Ländern. Trotzdem sind wir alle unter einem gemeinsamen Dach vereint: dem Internationalen Ministrantenbund Coetus Internationalis Ministrantium – CIM.

Es ist ein ganz besonderer Moment der Freude und des Segens, dass wir mit 50.000 angemeldeten Pilgerinnen und Pilgern unter dem Motto „mit dir“ in dieser Woche in Rom zusammenkommen. Mit dir – diese Worte aus dem Buch Jesaja sind ein wertvoller Hinweis auf Gottes Nähe: „Fürchte dich nicht, denn ich bin mit dir; hab keine Angst, denn ich bin dein Gott! Ich habe dich gestärkt und dir geholfen.“ Diese Zusage spendet uns Trost und Ermutigung, da sie uns versichert, dass Gott uns nicht nur begleitet, sondern uns auch stärkt und unterstützt, ganz gleich, welche Herausforderungen wir meistern müssen. Auf dieser Wallfahrt nach Rom erleben wir die Vielfalt und Einheit unserer weltweiten Ministrantengemeinschaft. Dass das keine Selbstverständlichkeit ist, wird bei den täglichen Meldungen über Krieg, Leid und Unrecht deutlich. Umso bedeutender wird: Wir kommen alle aus verschiedenen Ländern, sprechen verschiedene Sprachen, beten in unterschiedlichen Sprachen – doch wir haben einen Dienst und eine Verpflichtung. Das verbindet die Ministrantinnen und Ministranten miteinander und so ist jeder von ihnen auch ein Friedensstifter.

Von Herzen danke ich allen Pilgerinnen und Pilgern für ihren Dienst, ihr Zeugnis und ihre Bereitschaft, sich vollkommen einzubringen. Es ist für mich ein wahres Glaubenszeugnis, Rom in diesen Tagen zu erleben. Die Straßen dieser Stadt voller Ministrantinnen und Ministranten zeigen eindrucksvoll: ihr seid viele, ihr seid jung und ihr seid eine weltweite Gemeinschaft!

Ich wünsche allen Pilgerinnen und Pilgern eine erfüllte Woche voller segensreicher Erfahrungen!

*Herausgeberin*  
Dr. Beate Gilles  
Generalsekretärin  
der Deutschen Bischofskonferenz

*Redaktion*  
Matthias Kopp (verantwortl.)  
Pressesprecher

Kaiserstraße 161  
53113 Bonn  
Tel.: +49 (0) 228 103 214  
Fax: +49 (0) 228 103 254  
E-Mail: pressestelle@dbk.de

dbk.de  
facebook.com/dbk.de  
twitter.com/dbk\_online  
youtube.com/c/DeutscheBischofskonferenz  
instagram.com/bischofskonferenz